
“我也是个人，我也会打出
九环。”

——韩国名将金优镇顺利
晋级巴黎奥运会射箭男子个人
赛 16强。他在 1/16决赛中，射
出的9箭只有1箭不够完美。
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新华社巴黎7月31日电“从侧面看完全是一个人！”“简直是复
制粘贴！”在现场的惊叹声中，陈芋汐和全红婵一路领先，夺得巴黎奥
运会跳水女子双人10米台金牌。这是“梦之队”在巴黎的第三金。

夺冠后陈芋汐一把抱起全红婵，还走了几米，全红婵用手指
比划着捏东西的样子。“我这就是拿捏的意思！”她在混合采访区
告诉记者。

陈芋汐是此项目的卫冕冠军，在东京奥运会上她和张家齐搭档
夺金，这次和全红婵配合，两人是连续三届世锦赛双人冠军，非常默
契，5跳都发挥出色，最终以359.10分夺冠。今年世锦赛亚军、朝鲜组
合金姬燕/赵珍美以315.90分摘银。今年世锦赛季军、英国组合斯彭
多利尼-西里埃/图尔森仍然获得季军，成绩是304.38分。

对比东京，陈芋汐说：“我觉得不太一样，上一次我年龄小，并
不能太理解奥运会的意义。再加上上一次跟张家齐配，她作为主
导，我其实并没有那么紧张，这一次相对来说比上次更紧张。也
不是说我要做主导，可能就是经历过更多，对奥运会的概念（理解
得）更清晰，而且第二次有不同的感受。”

全红婵表示：“今天发挥得还可以，动作还可以更完美一点。”
虽然表现已经很好，但陈芋汐仍然对自己有些不满意，她说：

“今天没有把自己的情绪完全压下去，毕竟是奥运会，还是会紧
张，所以发挥不太稳定，动作细节最后没有处理好。”

获得铜牌的英国组合对陈芋汐和全红婵赞不绝口，斯彭多利
尼-西里埃说：“她们训练非常刻苦，跳得几乎完美。我认为她们
就是跳得最好的，是我们一路追赶的对象。而且这两个小姑娘非
常可爱，全红婵是我的闺蜜，就像我的妹妹一样，我们会在网上问
候、聊天。”她还特意用中文说的“闺蜜”和“妹妹”。

陈芋汐和全红婵的这枚金牌是自 1984年洛杉矶奥运会以来，
跳水“梦之队”为中国赢得的第50枚奥运金牌。

两届奥运会冠军高敏说：“这是中国跳水队40年来在奥运会上的第
50金，我相信我们后面还会拿到更多，我们所有的跳水人都为此骄傲。”

新华社巴黎 7月 31日电 31日，中国选手邓雅文在巴
黎奥运会女子自由式小轮车公园赛决赛中，两轮比赛均表
现出色，最终以 92.60分的成绩在 9名参赛选手中排名第
一，为中国自由式小轮车队赢得了奥运会历史上的首枚金
牌。这也是中国体育代表团在本届奥运会上获得的第八
枚金牌。

在 30日的预赛中，邓雅文与队友孙佳琪分列二、三
名。针对决赛取两轮比赛最好成绩的赛制，中国队给两位
选手布置了全力以赴冲击金牌的战术方案——首轮保证
成功率和稳定性，如果首轮过后没能排在第一位，那么
第二轮将会冒着失误的风险使用成功率并不高的高难
度动作。

孙佳琪首轮比赛开局顺利，但在即将完成全套动作
时，她在越过一处道具时完成空翻动作时摔倒。邓雅文顺
利完成包含空中转把三周在内的多个高难度动作，首轮获
得 92.50分的高分。预赛排名第一的东京奥运会该项目银
牌得主美国选手汉娜·罗伯茨首轮同样出现失误，仅得到
70.00分，邓雅文在这场争金战中占据了主动。

第二轮比赛，孙佳琪再次出现失误，最终以 70.80分的
成绩位列第七。邓雅文越战越勇，有了第一轮的好成绩，
她的信心更足了，进一步提升了动作难度，以 92.60分的成
绩完成次轮比赛。看到邓雅文近乎完美的表演，罗伯茨心
理防线完全崩溃，她第二轮出发后很快放弃比赛，邓雅文
加冕奥运冠军。美国选手佩里斯·班纳加斯和澳大利亚选
手娜塔莉雅·迪埃姆分获二、三名。

“今天最大的对手还是自己。我赛前就想着先把自己
的事情做好，专注于自己的比赛。”邓雅文说，“小轮车是一
项极限运动，训练很辛苦，但当你享受到成功后的喜悦，你
会觉得一切付出都是值得的。”

30日晚，巴黎奥运会游泳男子
200 米蛙泳半决赛，覃海洋以 2 分
09 秒 96 的成绩排在并列第十，无
缘决赛。

覃海洋，历史上第一位在同届
世锦赛上包揽蛙泳 3个项目金牌的
运动员，200 米蛙泳世界纪录保持
者，杭州亚运会上斩获五金、获评最
有价值运动员。

巴黎奥运会，覃海洋的蛙泳项目
是一大冲金点，备受期待。

荣誉是光环，似乎也成为了枷
锁。这不是覃海洋在巴黎奥运会的
第一次失误，28日晚的男子 100米蛙
泳决赛，他爆冷获得第七名。

所有人都在问，覃海洋到底怎
么了？

30日晚在混采区，新华社记者
也问了他这个问题。在采访之前，记
者曾设想过他因情绪不佳而拒绝接
受采访，或者是潦草敷衍几句。但是
覃海洋来了，站在媒体面前，认真回
答所有问题。如果忽略他微微抖动
的嘴角，甚至可以认为他很平静。

“我觉得还是有一点受前两天的
影响，这种神经上的压力肯定没有办
法这么快消除。我的问题是想法太
多了，还是（应该）专注好自己，专注
好比赛本身。”

“接下来肯定要好好调整，不过
我觉得今天的比赛，本身感觉已经
好了挺多的，精神上已经恢复起来
了……”

采访的前两分多钟，覃海洋一直
在客观分析自己的问题，用一种积极
的态度剖析自己。记者甚至觉得他
对于自己有点过于残忍了。

在混采区，有过太多眼泪，激动
的、喜悦的、失望的、崩溃的……可是
覃海洋，始终在保持微笑。

“游完 100 米蛙泳之后真的很
想弃权 200米比赛，感觉是真的太痛苦了。不过我
又仔细想了想，觉得只要坚持就还有机会，放弃就
什么都没了。所以每一枪都要尽快调 整 ，好 好
去做。”

覃海洋在 100米蛙泳比赛失利之后也接受了采
访，当时的他完全看不出“太痛苦了”，记者问他为何
后半程没有游好，他思考了十秒钟，“我觉得可能就是
思想上的问题，可能就是这方面吧”。

那十秒钟，他在屏蔽情绪、仔细分析自己为何而
输。因为覃海洋始终情绪稳定，人们以为他永远轻
松、胜券在握。现在回想，在 27日晚的 100米蛙泳
半决赛后，当覃海洋微笑着说“反正大家状态都不
好，明天拿下就行了”的时候，他是不是已经不堪压
力之重？

“你觉得现在的 200米蛙泳已经走出了之前 100
米比赛的阴影了吗？”

“反正现在睡觉稍微正常一点，前两天是根本睡
不着觉。”

“是指开赛前吗？”
“就27号和28号，这两天就睡了5个小时。”
“后面的接力呢？”
“接力肯定还是要去更好地调整，我觉得我现在

这个状态并不能对接力有什么帮助。我现在的目标
肯定是要好好去打的。”

在经历了三天至暗时刻后，覃海洋选择继续调
整，积极备战接力。

竞技体育当然是要赢，因为我们追求更快、更高、
更强，追求探寻人类身体的极限。但是它不可分割的
另一面就是失败，就像张雨霏在女子 100 米蝶泳摘
铜后所说的：“获得奥运冠军需要天时地利人和，不
是你努力了就能得到。否则这么多人都在努力，奥
运冠军却只有一个。”

“一个男人要走过多少路，才能成为真正的男子
汉”，而一名运动员要失败过多少次，才能成为伟大的
运动员？

面对失败，勇敢前行，是所有人终其一生都在不
停学习的功课。就算是覃海洋，也同样在不断地学习
和成长中。而他在失败后，依然有勇气回到泳池里继
续战斗，这就是他找寻答案的第一步。

（新华社巴黎7月31日电）
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新华社巴黎7月31日电 31日巴黎奥
运会跳水女子双人 10米台赛后发布会，
只见前排坐着一位金发姑娘，向全红婵和
陈芋汐挥手示意，原本在回答记者问题的
全红婵眼睛忽然亮了，随即露出大大的
笑容。

等发布会结束，涌到前面的记者们才
发现这位金发美女是冬奥冠军谷爱凌。

“我来看跳水比赛，陈芋汐和全红婵表
现得太好了，翻跟头的方法太厉害了！”
她说。

三个姑娘开心地合影留念，拍照后全
红婵兴奋得跳了起来，一边喊着“终于见

到真人了！好开心好开心”，一边又依偎
着谷爱凌，还给她展示着自己包上挂的毛
绒玩具。谷爱凌也满面笑容，一直夸全红
婵“好可爱好可爱”。

谷爱凌和陈芋汐交流了跳水比赛中
的翻腾动作，她说：“可能别人看着滑雪
（的翻腾）和跳水有共同之处，但我们觉得
完全不同。我的比赛更要看天气、雪况和
场地，她们的跳台一直是 10米。另外动
作角度也不太一样，不过都很吓人，我怕
她们的（动作），她们怕我的。”

谷爱凌表示，运动项目虽然不同，但
作为运动员，能够感同身受。“我觉得和其

他项目运动员聊聊是有帮助的，我也喜欢
和其他运动员聊一聊，能够互相安慰。”

这位在北京冬奥会上夺得两枚金牌
的滑雪名将将参加巴黎奥运会大众马拉
松比赛，并且最近在积极准备。“这对我来
说是挺大的挑战。我没有跑马的经验，我
的目标就是尽量跑下来，去享受比赛。”谷
爱凌说。

除了备赛，谷爱凌还要去现场观看奥
运比赛。“我一直在看游泳，还准备去看乒
乓球和滑板，非常开心能看奥运会比赛，
因为冬奥会时我自己很紧张，没有办法看
其他项目的比赛。”她说。

谷爱凌现身跳水发布会

全红婵：终于见到真人了！

巴黎奥运会上，日本男篮与东道主法国
队的这场小组赛，让人不禁想起 2008年北京
奥运会时中国男篮与西班牙队的那场比赛。
两场比赛非常相似，也都充满遗憾。

30日，日本队与法国队纠缠了接近 40分
钟，在核心主力八村塁早早因为犯规被迫离
场的情况下，依旧以 84:80领先 4分。此时比
赛只剩下 16秒，法国队斯特拉泽尔在不是机
会的机会面前果断出手，三分球命中并造成
日本队河村勇辉犯规，加罚一次。斯特拉泽
尔稳稳将罚球命中，比赛进入加时赛。加时
赛中，日本队没能抵挡住天才少年文班亚马
的狂轰滥炸，最终90:94遗憾地输掉了比赛。

这场比赛和北京奥运会时中国队与西班
牙队的那场较量何其相似。当时也是中国队
奥运会第二场小组赛，对手西班牙队是当时
的世界冠军。中国队在第四节开场还领先10

多分的情况下，被西班牙队追成 72平，进入
加时赛。姚明在加时赛五犯离场，最终中国
队75:85不敌西班牙队。

16年前的那场比赛可以说是中国男篮历
史上最出色的比赛之一，虽败犹荣。中国队
在那场比赛中打出了自信、决心和勇气，能够
和巅峰时期的西班牙队战到加时赛，让全世
界都为之惊叹。当时的西班牙队内有大小加
索尔兄弟和一众美职篮（NBA）球星，那是连
美国男篮都能击败的世界强队，却差一点被
中国队扳倒。姚明、王治郅、易建联 、朱芳
雨、刘炜这些球员展现了中国男篮最巅峰的
状态，也让亚洲其他球队羡慕不已。

日本队这次面对的同样是法国队这样的
世界强队，坐拥文班亚马、戈贝尔、巴图姆等
众多 NBA球员的他们是夺冠热门。而日本
男篮也再次展示了亚洲球队的坚韧和果断，

即便对手身高臂展全部占优，但日本队依靠
不知疲倦的跑动生生给自己创造出了获胜的
机会。虽然同样没能把握住，但日本男篮目
前两场奥运会比赛显示出的实力，确实远超
目前的中国男篮。

相似的比赛，相似的结局。竞技体育就
是十年河东、十年河西。除了极少数队伍在
极少数运动项目上有长期的统治地位外，大
多数项目就是起起伏伏。而体育比赛的魅
力正是这种起落不定，让人为逆境中的奋进
喝彩。

中国男篮在姚明那一代球员陆续退役后
就开始走下坡路，上一次参加奥运会还是
2016年的里约。中国男篮目前需要的就是重
新积攒力量，培养后备人才，让男篮再次成为
国人的骄傲。

（新华社巴黎7月31日电）

想起2008年奥运会的中国男篮
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陈芋汐 全红婵
稳获跳水女双10米台金牌

邓雅文
女子自由式小轮车公园赛夺冠

“我既经历了换对手，也经
历了换队友。”

——中国网球运动员张之
臻在巴黎奥运会的首场混双比
赛，就经历了这么多的不确
定。但好在张之臻与王欣瑜临
时组成的“臻欣”组合逆转取
胜，晋级八强。

7月31日，冠军
中 国 选 手 陈 芋 汐

（左）/全红婵在颁奖
仪式上。新华社发

7 月 31 日 ，
冠军邓雅文在颁
奖仪式上。

新华社发

“以前，游泳在我们国家不
算运动。”

——苏丹游泳运动员登津
参加了巴黎奥运会男子 100米
自由泳的比赛。

“整场比赛的 40分钟时间
里，我们犯了100万个错。”

——希腊男篮 77:84不敌
西班牙队，遭遇小组赛两连
败。希腊篮球运动员沃尔克普
虽然说得夸张，但是真的“恨铁
不成钢”。

“我感觉自己像个小土豆。”
——30 日的高温对室外

项目运动员来说，是个极大的
考验。来自美国的自由式小轮
车运动员罗伯茨感觉自己仿佛
置身烧烤架上。

（新华社巴黎7月31日电）

7月 31日，中国选手张雨霏在比赛中。她排名
第一，晋级半决赛。

当日，巴黎奥运会游泳项目女子200米蝶泳预赛
在拉德芳斯体育馆举行。 新华社发

新华社塔希提 7月
30日电 7月 29日巴黎
奥运会冲浪项目男子
第三轮比赛，一张照片
在全球社交媒体上“火
了”。照片上，巴西冲
浪选手加布里埃尔·梅
迪纳“浮在”空中，右手
比出“1”的手势，他的
冲 浪 板 飘 在 他 的 身
后。照片在他自己的
社交媒体上 24小时内
有超过 500万点赞，有
网友甚至质疑这是一
张后期合成、甚至是AI
生成的照片。

但这个场景是真
实发生的，发生在第三
轮梅迪纳与日本选手
五十岚卡诺亚的比赛
当中，记者在岸上的混
合采访区通过直播画
面目睹了整个过程。

29日上午，塔希提
提阿胡普的浪高增至 3
米，在赛场上形成了巨大
的管浪。梅迪纳抓住了
一段非常长的管浪，在冲
浪板上起乘，从翻滚的
管浪中穿过。在穿出管
浪的那一刻，他兴奋地
双手比出了满分10分的
手势，随后借着速度和
上升势头一跃而起，在
空中做出了庆祝姿势，
被包括新华社在内的在
场媒体记录下来。

受到风向和水下地形影响，提阿
胡普比赛场上的浪并不是笔直地冲
向海岸，而是在形成和消散的过程会
出现一个“转弯”，从现场摄影记者的
点位扫过。因此，摄影记者经常可以
拍摄到选手抓浪和在管浪中的过程，
但选手完成时摄影记者有时已经处
在浪的后面。因此，从摄影记者的角
度看，梅迪纳的庆祝瞬间就像是从浪
里的另一面突然飞起来。

当时在赛场上作为国际奥林匹
克摄影队（IOPP）成员拍摄的新华社
记者马平回忆，梅迪纳与五十岚的比
赛非常紧张，两名选手都在不停地尝
试抓浪。梅迪纳在比赛中经常会在
完成一道浪后有庆祝动作，因此她在
拍摄完浪扫过后没有立即把相机收
起来，而是继续拍摄，最终拍到了梅
迪纳的庆祝动作。

5
0
0

万
点
赞
的
﹃
神
图
﹄
是A

I

生
成
吗


